
 
 

 
 
FDP-Fraktion im Rat der Stadt Hallenberg, Lieser Garten 6, 59969 Hallenberg 

An den Bürgermeister  
der Stadt Hallenberg  
Herrn Enrico Eppner 
 
 
 
 

Samstag, den 04.05.2024 

Antrag gemäß  § 48 Abs. 1  GO NRW zur Behandlung  in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschuss  

am 15.05.2024 des Rates der Stadt Hallenberg:  

Ausweisung und Errichtung eines Kur- und/oder Heilwaldes im Stadtgebiet  

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

die FDP-Fraktion stellt zur Behandlung in der kommenden Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 

folgenden Antrag:  

Die Verwaltung wird beauftragt, die Grundlagen für die Errichtung eines Kur- und/oder Heilwaldes im 

Stadtgebiet Hallenberg, sowie eine mögliche Zertifizierung (z.B. PEFC-Standard D 1003-3:2020) zu prüfen. 

Ein Konzept für die Errichtung eines solchen Waldes ist den städtischen Gremien vorzustellen. 

Begründung:  

Nach ersten erfolgreichen Projekten auf der Insel Usedom, Mecklenburg-Vorpommern und Lahnstein, 

Rheinland-Pfalz kann es für uns von hohem Nutzen sein, einen solchen Wald auszuweisen.  

Kur- und Heilwälder sollen gesundheitsfördernden Zwecken dienen und gehen somit über den Gedanken 

eines Erholungswaldes hinaus. Hierbei soll der Wald als solches beruhigend und heilsam wirken und so der 

Verschlimmerung oder dem Wiederauftreten physischer und psychischer Krankheitsbilder entgegenwirken. 

Hierzu müssen verschiedene Kriterien erfüllt werden, zu denen u.a. die richtige Baumstruktur, Ruhe und 

gute Luft gehören. Darüber hinaus kann die Therapie durch ein erweitertes medizinisch-therapeutisches 

Angebot ergänzt werden, hierzu müssen angrenzende Therapie- oder Rehabilitationseinrichtungen oder 

Fachkliniken eingebunden werden. Ob diese Voraussetzungen zu erfüllen sind, gilt es zu prüfen. 

Es gibt im Stadtgebiet bereits einige Anbieter für sogenanntes Waldbaden und weitere 

gesundheitsfördernde  Angebote. Diesen Menschen könnten wir somit eine offizielle Plattform bieten, die 

Natur mit der Gesundheit in Einklang zu bringen. 



Wir stellen fest, dass das Thema Wald und seine positiven Auswirkungen auf das Klima, aber auch auf 

unsere Gesundheit wieder stärker in den Fokus rücken.  

Mit der Ausweisung eines Kur- und/oder Heilwaldes nehmen wir eine Vorreiterstellung in unserer Region 

ein und tragen zur Steigerung der Attraktivität unserer Gemeinde als touristisches Ziel und zur Naherholung 

bei. Es könnte ein spannender Ansatz für unseren zukünftigen „Luftkurort“ Hallenberg sein, den Gedanken 

eines therapeutischen Waldes in einem ganzheitlichen Konzept münden zu lassen und so unser Angebot im 

Bereich Gesundheit zukunftsweisend fortzuentwickeln.   

Wir bitten daher, diesen Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Haupt- und 

Finanzausschusses am 15.05.2024 aufzunehmen und gemeinsam mit dem Tagesordnungspunkt zum 

Prädikat Luftkurort zu behandeln.  

Mit freundlichen Grüßen  

 

Marius Glade 

FDP-Fraktion  
Im Rat der Stadt Hallenberg 
 

 


